

## David Perdona la Vida a Saul Por Segunda Vez

**Call to Worship:** Psalm 46

**Hymn Insert #46C-** *God is Our Refuge and Our Strength*

**1st Scripture:** 1 Samuel 24

**Hymn #17 (Supp)-** *Blessed Assurance!*

**2nd Scripture:** 1 Samuel 26

**Hymn Insert-** *Blessed be the Name*

### **Introducción:**

En el capítulo 24, había el drama del rey Saúl buscando a David, donde David justamente había perdido una excelente oportunidad para tomar la vida de Saúl, en una cueva, en el desierto de En-gadi. Allí, David le perdonó la vida a Saúl, negándose a dañar el 'ungido del Señor," ya que fue Dios quien puso a Saúl en el trono. Y después de que David había confrontado a Saúl, demostrando que perdonó su vida, Saúl expresó al menos alguna forma superficial, de arrepentimiento por sus acciones, en respuesta a la bondad misericordiosa de David. Y entonces, ellos fueron por caminos diferentes. Reflejando en la absoluta falta de estabilidad de Saúl en el pasado, su falta de un temor sincero de Dios y su groseramente empañado integridad, no esperamos que el cambio de la actitud de Saúl hacia David, dure por mucho tiempo, y al final del capítulo 25, donde se nos dice que Saúl había dado a su hija Mical, esposa de David, a un otro hombre en matrimonio, comienza a confirmar aún esta sospecha justificada.

Y entonces, tras un desvío de un capítulo, en los acontecimientos que rodearon el trato de David con Nabal y su esposa, Abigail, volvemos una vez más, a seguir examinando el drama entre Saúl y David. Y una vez más, encontramos a David, respondiendo a la búsqueda injusto de Saúl a David, de una manera que grandemente testifica a la sinceridad de la confianza y fe de David en el Dios vivo!

## **I. David le perdona la vida a Saúl una vez más**

Una vez más, los amables Zifeos informan a Saúl, sobre el paradero de David, en el desierto de ZIF, esperando que Saúl vendrá y exterminará a David y su ejército de seiscientos hombres. Y una vez más, Saúl injustamente persigue a David con 3 mil de los mejores soldados de Israel (claramente nos son probabilidades, buenas!). [Lectura versos 1 - 2]

En medio de su búsqueda, Saúl decide a acampar junto a la senda en el collado de Haquila. Y se nos dice, que David había descubierto que Saúl, una vez más, le perseguía (y aunque estaba frustrado, David probablemente no estaba sorprendido en este punto). Y David envió espías para confirmar que Saúl de hecho había llegado y además para localizar donde Saúl y su gran ejército acampaban. Alistando a Abisai, el hermano de Joab, para acompañarlo, David luego va al campamento por la noche, en un momento cuando Saúl y su ejército estaban durmiendo. Y encuentran a Saúl y Abner (el comandante del ejército de Saúl) dormidos, con todo el ejército durmiendo y acampando alrededor de Saúl.

Una vez más, una excelente oportunidad es concedida a David, en que él podría acercarse a Saúl, y hacer a Saúl lo que quiera. Allí estaba, en un sueño profundo, con su lanza clavada en tierra a su cabecera. De hecho, David no tiene que hacer nada. Abisai está más que dispuesto a hacer el trabajo por David... debe David permitirle hacerlo. [Leer versículos 7-8]. "David, esto es por el Señor! Mira, Saul es dada a usted en un plato de oro. Déjame entrar y tratar con él de una vez por todas. Le voy a herir con la lanza, lo enclavaré en la tierra, y no tendré que darle segundo golpe. Por favor, incluso no tienes que mover. Déjenme hacerlo, y rápidamente terminaré este molestia injusto! "

¿Cómo entonces responde David a esta oportunidad, con una carga colmada de presión proviniendo de Abisai, que desea "hacer la buena obra?" Y podemos observar que la presión

es más que probable mayor en este momento, de lo que fue la última vez, porque ahora, como un motivo adicional de David para matar a Saúl, podemos agregar el hecho de que David ya le perdonó la vida a Saúl una vez. Pues, sobre todo lo que Saúl injustamente ha hecho \hasta este punto, ahora ha conseguido a pisotear sobre la bondad misericordiosa de David, cuando David le ha perdonado la vida a Saúl la primera vez, en la cueva en el desierto de En-gadi. Pero habiendo dicho esto, David ahora tiene experiencia, que no tenía antes, que que podría motivarlo incluso ahora, para encomendar Saúl a Dios, en lugar de extender su mano contra el ungido de Jehová. David tiene su experiencia con Nabal y los acontecimientos que ocurrieron antes de esto, como un medio, de fortalecer su fe para que una vez más pudiera tratar amablemente con Saúl, permitiendo que Dios venga a David, en su tiempo.

En otras palabras, hermanos, Dios ha usado las circunstancias con Nabal, en parte, como un medio de preparar y fortalecer a David para este encuentro adicional con Saúl. David casi actuó imprudentemente con Nabal, preparándose para vengarse a Nabal y todos los varones de su casa. Habría derramado mucha sangre innecesaria y David injustamente habría tomado venganza a Nabal, cometiendo un gran pecado contra Dios, en lugar de confiar la vida de Nabal al Dios, quien traerá justicia a su debido tiempo. Sin embargo, por los medios de Abigail, Dios había intervenido, permitiendo a David una excelente oportunidad para garantizar y fortalecer su fe en la soberanía de Dios, en el tratamiento del malvados Nabal. Y de hecho, Dios golpeó a Nabal, volviendo su maldad sobre su cabeza, mientras vindicando a David por el grave delito cometido contra él por Nabal. Y de esta manera, se fortaleció la confianza y fe de David en Dios. David vio una vez más, que podía confiar en el juez de toda la tierra, para lograr justicia en su debido tiempo. Él no tenía que confiar en sus propios esfuerzos y fuerza, como un medio de vengarse. Su invisible pero todo soberano Dios, actuaría en su nombre, a su debido tiempo.

Bueno, David podía llevar esta más fortalecida confianza, consigo, a esta circunstancia y prueba presente que tiene con Saúl, quien fue una vez más, malvadamente persiguiendo a David. Y hermanos, aquí encontramos otra razón importante por la interrupción e intercalación de los eventos del capítulo 25 (con Nabal y Abigail), entre los capítulos 24 y 26, donde David está tratando con Saúl. La aplicación de esta realidad (el puente del capítulo 24 a 26, por medio de los acontecimientos del 25) será hecho más evidente, cuando terminamos nuestro Resumen del resto del capítulo 26.

Y así, ¿cómo responde David? [Leer versículos 9-12]

David sabiamente desarrolla otro "Plan" que le permitiría Mostrar a Saúl, que, una vez más, él podría haber matado a Saúl, sin embargo lo salvó. En primer lugar, David detiene a Abisai, ordenándole a no matar a Saúl, ya que Saúl es el ungido del Señor. Y entonces, él manifiesta su confianza en la soberanía de Dios sobre el asunto, asegurando a Abisai que Dios vengará a David, en su momento perfecto. Como fue el caso de Nabal, Dios trataría con Saúl directamente por golpearlo, eventualmente, llevándolo a la muerte y el juicio (como es el curso para todos los hombres) o por causar que Saúl a perezca en la guerra. Y en algunos capítulos, encontraremos Dios cumpliendo la última de estas posibilidades, cuando Saúl es asesinado en una batalla contra los filisteos. Mientras Saúl perece por su pecado, como su culpabilidad pronto le encuentra en su plenitud, sin duda, David es vengado por ese medio. Ni que decir, David, una vez más, testifica de su confianza en la soberanía de Dios, como un testimonio a Abisai, al resto de los hombres de David, Saúl y su ejército y a nosotros! Y otra vez, David manifiesta la misma cosa que Saúl ha carecido desde el principio, una fe genuina en el Dios vivo! Y por lo tanto, David dice: "Dios tratará con Saúl, pero guárdame Jehová de extender mi mano contra el ungido de Jehová." Y después de esto, David tiene otro Plan.

En lugar de matar a Saúl, David pide que Abisai se acerque al lugar donde está Saúl y que tome su lanza y su vasija de agua, que están cerca de su cabeza. Y puede ser difícil para ustedes creer que ellos podrían ir al centro del campo con éxito, sin despertar ni uno de los miles de soldados en el campamento, pero de hecho lo hicieron... pero no sin alguna intervención divina. Se nos dice en los versículos 12-13, que entraron, y tomaron los elementos y salieron, sin despertar a nadie, porque Dios había causado un profundo sueño a caer sobre Saúl y su gran ejército! De hecho, Dios recompensó la fidelidad de David con su significativa ayuda divina!

Y después de esto, David pasó al lado opuesto, y viajó hasta la cumbre del monte para que Saúl pudiera escuchar su voz, mientras permaneciendo fuera del alcance inmediato de Saúl. Y así, de esa distancia, David llama, primero a Abner, regañándole por no haber protegido fielmente al rey. Como el comandante del ejército, fue especialmente responsable de proteger al rey, y sin embargo, estaba dormido, cuando David y Abisai estaban allí, dejando al rey vulnerable a una muerte segura, si David ha tomado un curso diferente de acción. David levantó la lanza y la vasija de agua, que estaban a la cabecera del rey, como un medio para confirmar el verdadero peligro, que podría haber llegado a Saúl, si David y Abisai eligieron a golpearlo muerto.

Tras la severa reprimenda de David a Abner, Saúl, dándose cuenta que era David que estaba hablando, dice con su respuesta, es tu voz, hijo mío David? Palabras muy suaves de un tirano cruel y rebelde, pero sólo porque se da cuenta de que, una vez más, David le había perdonado a su vida. David entonces afirma que es él, y una vez más, intenta a razonar con la conciencia de Saúl, haciendo la pregunta, '¿qué he hecho? ¿Qué mal he hecho yo, que aún buscas la vida de tu siervo? ¿Por qué? ¡Dime, por favor!'

"Y además, considerar o ' Rey, si he hecho mal; Si Dios te incita contra mí por algún pecado particular, permítanme ofrecer una ofrenda sacrificial; Estoy más que dispuesto a arrepentirme e y a ofrecer una expiación sacrificial, por mi pecado.' "Pero si los hombres te han incitado hasta este fin entonces "maldito sean ellos delante de Jehová!" "Si esto es de Dios, dime mi pecado y trataré con ello aquí y ahora, pero si fueron de hijos de los hombres, entonces su pecado contra mí es pesado. Porque me han llevado lejos de mi herencia y mi porción en Dios. Soy forzado fuera de la tierra de mi patrimonio e incapaz de adorar a Dios en su lugar designado en la tierra. De hecho, me empujaron lejos, para que injustamente me condujeran a servir dioses ajenos... y eso no es una pequeña ofensa!"

De hecho, una vez más, David aquí sabiamente busca apelar a la conciencia de Saúl. Y con la esperanza que Saúl finalmente 'lo entendería', o por lo menos incluso por un tiempo breve, razona David, "no caiga pues ahora mi sangre a tierra delante de Jehová." "Oh rey, ve la gran injusticia aquí y no persigue mi vida injustamente, para que mi homicidio no venga delante de Jehová." Tal vez, David aquí quiere que Saúl recuerde los actos malvados de Caín, quien derramó la sangre de su hermano inocente, Abel, sin causa. El Señor, entonces, habló de la sangre de Abel como clamando de la tierra, en la cual cayó. Porque, como Caín, Saúl era envidioso de David, tanto que, fue cegado a la determinación de asesinar a David. Y David aquí está intentando a quitar las anteojeras de Saúl. Saúl estaba persiguiendo una pulga inofensiva, una perdiz (un pájaro que hace gritos) en las montañas, que no era ninguna amenaza a Saúl en absoluto, y de hecho era más bien una voz de razonamiento, intentando a rescatar a Saúl de gran culpa. Las acciones de David confirman esto. Él era, en realidad, una bendición a Saúl de muchas maneras, porque en lugar de matar a Saúl y enviarlo al juicio inmediato, le perdona la vida a Saúl y trató de llevarlo hasta el camino del arrepentimiento, or

exponer la culpabilidad y la ceguera de Saúl (en su búsqueda injusto de David). [\* Jesús y los fariseos]

## **II. La Respuesta de Saúl**

¿Y una vez más, cómo responde? Saúl [Leer el versículo 21]

Saúl publica su confesión habitual del pecado, no basada no en el lamento de su culpabilidad delante de Dios, sino, en la realización que David una vez más graciosamente le había perdonado a su vida. Y él afirma que ya no buscará a dañar a David; una afirmación que es tan infundado como arenas movedizas, porque Saúl, en muchas ocasiones, rompió su juramento, y David sabe esto muy bien. Pero, naturalmente, le dice a David que no le hará daño, otra vez, no debido a cualquiera convicción de culpa delante de Dios, sino porque David le ha salvado a él, una vez más. "He hecho neciamente, y yo he errado en gran manera David...Te dejaré en paz ahora. Vuelve, mi hijo. "Ahora David, puedes volver, no te haré daño nunca jamás. ¿Ustedes desean tomar una encuesta para ver cuántos de nosotros pensarían que David realmente volverá con Saúl, en este momento? Él, ha ido por esa ruta muchas veces ya. No volverá con Saúl, quien es tan estable como un malvavisco excesivamente cocinado en un fuego, pero David está saliendo de la tierra de Israel. Esta terminado con los juegos del gato y ratón. Vamos a ver esto, Dios mediante, la próxima semana, cuando llegamos al capítulo 27.

Y por lo tanto, aunque David no va con Saúl, como una extensión de su corazón amable y humilde, él devuelve a Saúl su lanza. [Leer versículos 22-25]

Una vez más, David declara su confianza no en la integridad del rey, sino en la fidelidad de su Dios. 'Jehová pague cada uno su justicia y su lealtad,' 'pues Jehová te había entregado hoy en mi mano, mas no yo no quise extender mi mano contra el ungido de Jehová.' "Fuera de

respeto a Dios, no te toqué. Y porque yo sé que el rey no tiene respeto por el valor de mi vida, mejor Dios considera mi vida preciosa y me libra de tribulación, así como yo he valorado la vida de su ungido.'

Saúl entonces ofrece su bendición sin valor pero proféticamente precisa a David (en vs 25), y ellos salen por sus propios caminos, nunca para encontrarse uno al otro de nuevo, como David huye a los filisteos.

### **III. Aplicaciones y pensamientos concluyentes**

1) Tengan en cuenta cómo la fidelidad de David a Dios, en los últimos eventos que rodean su conflicto con Nabal (en el capítulo 25) han servido para estimular su fidelidad aquí. En otras palabras, hermanos, David prestando atención a Abigail en el capítulo 25, estando dispuesto a cambiar su plan original de destruir a Nabal (y su familia) y dejar la venganza a Dios, le permitió ejercer una fe aún más profunda aquí. David se contuvo su pasión ardiente para ejercer venganza a Nabal y a su casa, y dejó a Nabal para ser tratado por 'el juez de toda la tierra.' Y Dios de hecho golpeó muerto a Nabal dentro de diez días. Y David bendijo a Dios por vengarlo entonces, afirmando que su confianza en Dios no fue en vano. Y ahora, cuando David se fue enfrentado a otra oportunidad, donde él habría podido tomado asuntos en sus propias manos, continuó a recordarse a sí mismo de la fidelidad de Dios, y no se atrevió a tocar el ungido del Señor. Él confió que Dios trataría con Saúl, en su tiempo (y pronto lo hace, como veremos en los próximos capítulos). Pero, en todo esto, hermanos, la fe de David estaba creciendo más y más fuerte. Él estaba creciendo cada vez más dependiente de Dios y cada vez menos dependiente de David. Y esto fue un punto clave y fuerte de la vida y el testimonio de David. Capítulo 25 sirve, en parte, como un puente del capítulo 24 al capítulo 26, hasta este fin. Dios está tratando con David, por medio del malvado Saúl, todo el tiempo. Y entonces David es enviado a la escuela de Nabal, donde su fe está fortalecida y

recompensada aún más, para que esté preparado a crecer más, cuando encuentra con Saúl otra vez. Hay una "cadena de fe" moviendo a través de todos estos capítulos, que está preparando a David, para ser un rey, conforme al corazón de Dios y, en última instancia, un hombre de Dios. Y aunque la cadena no es perfecta, está creciendo en el camino, y por la gracia, llegará a su destino final en la gloria!

Y aquí es la aplicación para nosotros, hermanos: Dios va a probar tu fe a lo largo de toda la duración de tu camino con él, pero no hasta algún fin vano. Quiere fortalecer tu fe y confianza en él, a lo largo de todo el camino, para que seas más útil a él y en última instancia, apto para ser llamado hijo del Dios vivo y un hermano del Señor Jesucristo! Y lo más que somos capacitamos por medio de nuestras pruebas; lo más que estamos decididos a establecer nuestra confianza y confiar en el Dios invisible, cuando todo lo demás en la naturaleza (naturaleza caída) habla por el contrario, lo más que Dios probará nuestra fe, por medio de ejercer su poder en respuesta a ella, que a su vez nos preparará a fortalecerla aún más, en las pruebas que nos espera en el futuro. Pruebas producen perseverancia y fe, esperanza y confianza y el tipo de fruto que no crece en ramas naturales... fruta celestial y virtudes iguales a los de Cristo! Que no seamos como los hebreos, que no podían salir de la fase de la infancia, solamente siendo capaces de beber leche, cuando deberían haber crecido a comer carne y alimento sólido. [Lea Hebreos 5:12-14; Hebreos 12:1-11] [Podemos atrofiar nuestro crecimiento, cuando fallamos de responder en obediencia y fe a nuestras pruebas ordenado por Dios]

Que estemos siempre tomando riesgos y ejerciendo nuestra fe en el Dios vivo, con David!

2) Recuerden de la soberanía de Dios en el camino. Dios está actuando de maneras misteriosas, preservando a sus hijos fieles. Antes, Saúl recibió un mensaje que los filisteos

estaban invadiendo la tierra, cuando estaba rodeando a David en el montaña, y casi tenía David apresado. Aquí, Dios causó un profundo sueño a caer sobre Saúl y su ejército, para que David y Abisai pudieran entrar y tomar la lanza y la vasija de agua. Dios está con nosotros, hermanos, en una multitud de maneras de que no nos damos cuenta. Él es soberano. Él habla y se lleva a cabo su voluntad. Tragó a Jonás con un gran pez que para llevarale en curso, detiene el fuego de quemar de Sadrac, Mesac y Abed-nego, detiene los leones hambrientos antes delante Daniel, parte el mares, crea guerra, provoca un sueño profundo, resucita a los muertos, habla y los vientos y las olas obedecen su voz; Camina sobre las aguas tormentosas y ellas no pueden frustrar a su misión...Él es Dios! Y él es nuestro Dios! Nuestras imposibilidades son oportunidades de Dios para demostrar su poder. Sean fieles, porque todos los que están en Cristo, no serán avergonzados! Incluso la Muerte en última instancia no puede dañarles! Su próxima resurrección de los muertos confirmará esto en lo máximo!

3) Por último, tengan cuidado de un arrepentimiento poco profundo de breve duración,. Saúl a menudo lamenta sus fechorías, pero él nunca cambia! El Evangelio!

**AMEN!!!**

Benediction: Jude 1:24-25